



Mi Universidad

Super Nota

Nombre del Alumno: Angel Antonio Guzmán Cornelio

Nombre del tema: Teoría de enfermería y los paradigmas

Nombre de la Materia: Fundamentos de enfermería

Nombre del profesor: Alfonso Velázquez Ramírez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 2do

Grupo: B

PICHUCALCO CHIAPAS, 24 DE ENENERO DEL 2023



TEORÍA DE ENFERMERÍA Y LOS PARADIGMAS

Las teorías de la enfermería se explican de manera general a través de cuatro conceptos que son asumidos por todas las teóricas las cuales son :

01

Persona

Es el destinatario de la atención de la enfermería y puede incluir individuos, pacientes, familias y comunidades.

02

Teoría

Es esencial para explicar y comprender las prácticas enfermeras, este ayuda a examinar, organizar, analizar e interpretar los datos del paciente.



03

Salud

El objetivo es el eje de las intervenciones de la enfermería para prevenir la pérdida y promover la autonomía de las personas en su estado de enfermedad.

04

Cuidado

Sirve para un mayor auxilio a la práctica y desarrollo de la enfermería, y para la asistencia de forma más sistémica

Sobre el avance de la ciencia de la enfermería dentro de las visiones son contempladas por estos 3 paradigmas:



01

Caracterización

Este tiene dos orientación: hacia la salud publica y hacia la enfermedad

02

Integración

Tiene una orientación hacia la persona que varia del contexto donde esta



03

Transformación

Vine de la manera en que las personas se mueven a nivel planetario y sus concepciones culturales sobre la salud

Los 4 teóricos mas importantes que surgen de los paradigmas



01 Virginia Henderson

Quien fue

fue una enfermera teorizadora que incorporó los principios fisiológicos y psicológicos a su concepto personal de enfermería.

Creía que

La teórica creía que la persona es el individuo que necesita de asistencia medica para perseverar su salud o a su vez morir



Las 14 necesidades básicas según Virginia Henderson

- Respirar con normalidad
- Comer y beber adecuadamente
- Eliminar los desechos del organismo
- Movimiento y mantenimiento de una postura adecuada
- Descansar y dormir
- Seleccionar vestimenta adecuada
- Mantener la temperatura corporal
- Mantener la higiene corporal
- Evitar los peligros del entorno
- Comunicarse con otros, expresar emociones, necesidades, miedos u opiniones
- Ejercer culto a dios, conforme a la religión
- Trabajar de forma que permita sentirse realizado
- Participar en todas las formas de recreación y ocio
- Aprender, describir o satisfacer la curiosidad personal



02

Dorothea Elizabeth Orem Quien fue

fue una de las enfermeras teóricas estadounidenses más destacadas. Fue una teórica de la enfermería Moderna y creadora de la Teoría enfermera del déficit de autocuidado, conocida también como Modelo de Orem.

Presenta

su teoría del déficit de autocuidado como una teoría general compuesta por tres teorías relacionadas entre sí: Teoría de autocuidado, teoría del déficit autocuidado y la teoría de los sistemas de Enfermería.



De que nos habla su teoría

su teoría nos habla del autocuidado, ella lo define como aquello que le darás a el paciente para llegar a el objetivo el cual es el mejorar su calidad de vida, el tambien que la persona pueda cambiar sus habitos y su estilo de vida.



03



Callista Roy

Quien fue

es una religiosa católica, profesora y teórica de la enfermería estadounidense. De familia muy creyente, la influencia de su madre, enfermera titulada, fue fundamental en su carrera, Aún muy joven, a los 14 años, entró a trabajar en un hospital, en el departamento de comidas. Pronto cambió su cometido, siendo ascendida a ayudante de enfermería Durante esa época decidió hacerse monja en la congregación Hermanas de San José de Carondelet, A principios de la década de los 60, estudió enfermería en la universidad, Una de sus profesoras le encargó que elaborara un modelo conceptual de enfermería, De ese encargo nació el Modelo de Adaptación de Roy.

En que se baso

Roy se baso en que el ser humano es un ser biopsicosocial que se relaciona constantemente con su entorno. Esta relación se lleva a cabo mediante la adaptación que, para la autora, debe darse en cuatro esferas diferentes:

- Área fisiológica
- Área de autoimagen
- Área de dominio del rol
- Área de interdependencia.



De que trata su teoría

El modelo de adaptación proporciona una manera de pensar acerca de las personas y su entorno que es útil en cualquier entorno. Ayuda a una prioridad, a la atención y los retos de la enfermería para mover al paciente de sobrevivir a la transformación.



04 Martha Rogers

Quien fue

fue una enfermera norteamericana que aportó a su campo de trabajo una visión moderna e influida por la filosofía. Consideró que la actividad debía estar al servicio del ser humano y asistirlo en la consecución de su bienestar. Desarrolló la teoría de los seres humanos unitarios. Impulsó el intercambio armónico entre la persona y su entorno.



De que trata su teoría

La teoría de Martha Rogers es conocida como la Ciencia de los Seres Humanos Unitarios. La teoría considera a la enfermería como una ciencia y un arte, ya que proporciona una forma de ver al ser humano unitario, que es parte integral del universo. El ser humano unitario y su entorno son uno.

Pensaba que

Rogers afirmaba que los seres humanos son campos de energía dinámicos, integrados en los campos del entorno. Ambos tipos de campos, el humano y el de entorno, obedecen a un patrón y se distinguen por su condición de sistemas abiertos.

